AÑO V.-NUMERO 1.232

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Miercoles, 5 de Octubre de 1938

# Prosigue la batalla en el sector del Ebro habiéndose cogido al enemigo otras seis posiciones más

Se le han hecho numerosisimas bajas y se han cogido más de cien prisioneros

En combate aéreo fué derribado un avión rojo y otro por nuestra artillería antiaérea; bombardeándose los puertos de Barcelona. Denia, Sagunto y Valencia y los nudos de comunicaciones de San Vicente de Caldels

CRONICA DE GUERRA DE «SPECTATOR»

EL RUMBO QUE HA DE CONDUCIRNOS A

LA VICTORIA FINAL

Parte Oficial de Guerra

Salamanca .-- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 4 de Octubre de 1938.

En el sector del Ebro, han continuado progresando nuestras tropas, habiendo conquistado seis posiciones enemigas, que después fueron cantraatacadas dos veces, siendo rechazados. Se le han hecho gran cantidad de bajas y más de cien prisioneros. En los demás frentes sin novedades dignas de men-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo, han sido derribados hoy un avión rojo y otro por nuestra artilleria antiaérea. En la noche del dos al tres fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona y el nudo de comunicaciones de San Vicente de Caldel y ayer los objetivos militares del puerto de Sagunto, donde se produjeron incendios y el puerto de Valencia.

Salamanca, 4 de Octubre de 1938, -- III Año Triun-

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### CON MOTIVO DE LA ONOMASTICA DEL GENERALISIMO SE HAN RECI BIDO EN BURGOS MILLARES DE TE LEGRAMAS DE TODAS PARTES DEL MUNDO

Burgos, 4. - Ayer día de San to en los altos destigos de la Francisco de Asís, celebró su Patria. desta onomástica S. E. el Ge-neralísimo, don Francisco Fran co Bahamonde, habiéndose recibido por tal motivo en la Residencia, millares de telegramas hace constar el gran afecto y

cariño que se le profesa. También se ha celebrado en En la zona roja en vista de El aludido se llevó un la residencia, el cumpleaños de la escasez de hombres que hay, a la oreja y contestó acreditado en Burgos, Generales, Jefes, Oficiales y Jerarquias más remedio que dejar el tra- ha estado? superiores de la Falange Espa bajo para ir al frente. —¿Cómo nola Tradicionalista y de las

isimo han desfilado millares y rrido en el frente de Lérida. millares de ciudadanos que han

ha celebrado tan fausto acon

## ce todo el mundo en los que se LA UTILIDAD DE JOS INUTILES El aludido se llevo una mano

su esposa, la Excelentísima se- el comité rojo ha resuelto que nora dona Carmen Polo de Fran los sindicatos coloquen a las co, siendo ambos cumplimenta mujeres en las fábricas de mados por todos los miembros del terial de guerra así es que los Gobierno, cuerpo diplomático hombres que se estaban libran sols. do de ir al frente ya no tienen

Por el vestíbulo de la resi- y como prueba de ello vamos a dencia particular del Genera- relatar el siguiente caso ocu-

A una de nuestras posiciones acudido a testimoniar a S. E. del frente de Lérida llegó un no es eso? el cariño que el pueblo español evadido del campo rojo. Al recién llegado se le sometió a un

tecimiento con sumo recogimien de nació?

PIERRE COT, AVIADOR FRANCES Y ANTIGUO MINISTRO DEL AIRE AL ACERCARSE EL PELIBGRO DE UNA GUERRA FUE TRASLADADO A OTRO

CUERPO MENOS PELIGROSO

Paris, 4. — El flemático ex-ministro del Aire, Pierre Cot, que había adquirido el título de aviador militar al ver acercarse el Octubre, como fiesta nacional, peligro de una guerra, pidió que se le trasladase a otro cuerpo, destinándosele a un regimiento de artillería metropolitano. Entre los aviadores franceses la conducta del flamante exministro no se olvidará.

ONOMASTICA DEL CONDE DE JOR-

Burgos, 4. — Ayer celebró también su fiesta onomástica el entraion con las brigadas inter Exemo. Señor General don Francisco Gómez Jordana, quien re- nacionales ascendían a quince ibió infinidad de felicitaciones, habiéndose recibido en la Secretaria del Ministerio de Relaciones Exteriores, gran cantidad de las citadas brigadas debian de telegramas del extranjero.

## Academia Lervantes

PLAZA RUIZ, NUM. 4 El próximo día 15 dará comienzo en esta acreditadí-

sima Academia el curso de 1938 - 39 Instrucción primaria, preparación para el ingreso en el Instituto y Universidad, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases para adultos, preparación para carre-

rs especiales, etcétera. etcétera. Horas de inscripción: de 11 a 12 y de 4 a 6 El porcentaje tan elevado de aprobados que ha obtenido esta Academia es su mejor recomendación.

recientemente en Centra

-¿Que de donde es usted? -¡Ah! En San Feliú de Gui

-¿Eh? ¿Qué dice?

-Y diganos, ¿en qué frente

-¿Cómo? ¿Qué dice? -¿Que de dónde ha llegado -¡Ah! Soy de la división nú

—¡Ah, si! —Y ¿de qué hacia usted? El sordo responde:

¡De escucha, señor!! He aquí cómo los rojos están decididos a no desperdiciar

LOS VOLUNTARIOS EXTRAN JEROS

Hay que hacer notar que el gobierno rojo de Madrid, en Barceiona, no ha tenido a me-nos declarar el día nueve de en conmemoración de la entra da de las primeras brigadas in ternacionales en Madrid.

Con esto aseguran que el día nueve de Octubre de 1936 ya ha bian entrado en España las bri gadas internacionales, extranándose ellos de que más tarde se alistaran italianos en nuestra legión.

Se sabe que los hombres que mil aeduciéndose de esto, que ser por lo menos cinco, que son las que hay.

Ahora vienen con ésto desoues de haber sufrido gran can tidad de bajas que no han po dido cubrirlas todas porque los extranjeros ya no quieren com batir al lado del gobierno ro-

Se ha comprobado que el nú mero de hombres que estaban en las brigadas internacionales llego a elevarse al número de sesenta mil.

Y como ya no quieren comba tir, y lo que desean en mandar en su retaguardia, por eso Negrir fué a la Sociedad de Naciones a decir que retiraran a los voluntarios existentes en España ya que no les hacia fal ta Pero en realidad, lo que les pasaba, era que ya no les enga ñaban y les estorbaban para hacer fechorias de las suyas.

co que han hecho ha sido cam biar de postura sin modificar la conducta vituperable y para bus

opa esperan la solución a dramáticos males. Mas en Coudilio a nuevos y ruidosos cable victoria que anima a la que los rojos pusieron tantas

> mar curtidas en la nicha. Mu- enemigo en sus posiciones y rios galones que demuestran co bres que esos ya se que se quemo dicion su sangre por la pa dan Lorque cojer todo el matria en distintas ocasiones. los terial que tenían y que ciertaque necesitan de jefes que los mate era importante... Esto no contengan y sujeten sus impe es una cuestión de valentía, es tus, antes de malograr con ges más bien una cuestión de oporto de prematura decisión los tunidad y en la guerra hay que resultados de las incidencias saber ser oportunos. Ciertamen con los que palmo a palmo, se te a mi no me convence la ex-

-Si es usted de la division migo a pesar del terrible que-43 ¿ha estado usted en Huesca, branto experimentado, cesó en no es eso? los propósitos de resistencia te —¿Que si ha estado usted en fuga. Para llegar a plantar la la división 43 ha tenido que es bandera de España en las co En el hogar del Caudillo se minucioso interrogatorio: la división 43 ha tenido que es bandera de España en las co a celebrado tan fausto acon —De dónde es usted? ¿Dón- tar usted en el frente de Hues tas que diariamente y hoy mis mo ja nan la marcha decisiva y triunfal de los infantes, es

extraordinarios como si la cam go contínuo de castigo, porque paña no fuera una guerra du la infanteria de España podia ra y larga cual si en estes ins ser alcanzada por las granadas estos instantes, nuestra firme tantes empezara la contienda de ruestras bocs de fuego. Y convicción de que la guerra 'a y fuera menester demostrar al cuando el que mandó aquella hences de ganar nosotros misenemugo nuestra superiordad operación, recibia la felicitamos, empuja a las tropas del completa y por tanto el coración de sus jefes por la concuando el que mandó aquella jo. Frecisamente en estas e ducta de sus hombres, tanto co cario fos que al cercenar otras ciones de los días que transcu mo por la suya propia, el mu parcelas de terreno, les ha de rren que marcan momentos tan chache explicó sencillamente contenter de la decisión irrevo cuminantes de la batalla en que para qué iba a esperar más, ciones de ame cién de artillería porque tenía checo se resolviese por medio cién de artilleria porque tenia ras, que pudiérames lla la seguridad de sorprender al

Elixir alcanforado

Dr. Crespo y Hermanos.

Tolosa (España)

La enomástica del Caudillo

Ayer celebró su día el Caudillo, y en su mansión

Por millares se han contado las misivas de felicita-

aureolada por el afecto de su fiel compañera y su hijita,

habrá podido apreciar nuestro Generalisimo, cuanto

amor le profesa este pueble español que él ha salvado.

ción que de todas las partes del mundo han llegado y

ello nos enorgullece, porque para los buenos españoles

todo lo que se haga en honor de nuestro Caudillo, es al-

go que debe repercutir en nuestra alma, porque Franco

nuestro invicto Caudillo, nos unimos de todo corazón a

esas felicitaciones que habrán demostrado al primer ciu-

dadano de esta España imperial, lo profundo que está su

nombre grabado en nuestro corazón. Y elevando nues-

tras preces al Todopoderoso rogamos porque conserve su

preciosa vida que tanto precisa nuestra Patria en estos

Y por ello, y porque el Candillo es algo consustan-cial para la grandeza de nuestra Patria, sólo anhelamos

que Dios le de una larga vida gritando brazo en alto su

consigna: ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

FRANCO, FRANCO, FRANCO.

Nosotros, porque sentimos muy hondo ese cariño a

es España y España es Franco.

menester que la artillería distribuya enérgicamente sus con centraciones y la aviación em

Por muchas explicaciones con nuestros soldados. Como que la pape bien las posiciones enemi de mas positivo resultado para los rojos nos quieran jactancia de que hacen alarde gas de metralla. La guerra al la necidación de la guerra. dirar la pildora de la ca- cual si esta testarudez trágica asolto es emocionante y en ena A propósito de semejante li da día más precaria situación que co es más que una fic- se distinguen como héroes ex quidación irremediable, será a que han llegado, la realidad ción de vileza y de los que en traordinarios, nuestros solda- cuestron de hablar otro día se un one con la fuerza incon vian al sacrificio a tantos mil des tal como antes os afirma cuando los datos sean más pro trove tible que le prestan los llares de desgraciados, fuera ba y tal como si ahora empeza lijos para que nadie dude de la hechos y lo que es más impor un nuevo acicate para un esti ra la guerra y pudiera el ere trascendencia de esta acción y tante, los triunfos seguidos y mulo que jamás necesitaron los migo uún que aprender de las de cón e se está llevando al ene rotundes. Hasta ahora acudian al soldados de Franco. Las opera tropas nacionales, que cuando mago al desastre completo, pre sistema de propaganda que pu ciones últimas se están coro- saben cual es su objetivo, no cisamente por aquellos caminos diéramos llamar legalista hacien nar de de éxito con alardes rei han retrocedido jamás sin te- que rarecían más áridos, pero diéramos llamar legalista hacien do estentación de intervenciones en Gueera, de reuniones parlamentarias y hasta de supues tas intenciones generosas y es pañelistas. Todo ello como es bien sabido, porque a la larga de dos años de guerra, lo únita que es habitual entre las que no cesaban de vociferar, clara que hayan impreso a las tropas nacionales. Y me impor amparados por innumerables operaciones, el rumbo que preci ta reiterar y subrayar esta afir atrincheramientos que han sur samente debían llevar y nun-mación porque aquí, en las ope cado la montaña pir todas par ca cue: El rumbo por el que portan en el extranjero, en don de en esta ocasión como en san tas etras y a pesar de lo sucetas etras y a pesar de lo sucetas etras y a pesar de lo sucereplicamente. En familio por el que recibir por el que recibir

> Londres, 4. — También en la entrevistanse con el Canciller nistro impidió que el asunto de acuerdos sin tener que rceu

### LA SESION EN LA CAMARA DE LOS LORES

chos de los muchachos con va quadarse más que con los hom Chamberlain. El lord fué calurosamente ovacionado.

## Primeras consecuencias de Munich

Hace dos años, que ocupándose de la situación internacional, manifestaba Hitler su punto de vista, diciendo que la única forma de arreglar los problemas europeos sería mediante la celebración de un acuerdo directo entre las figuras responsables de las cuatro grandes potencias de Europa. La conferencia que acaba de celebrarse en Munich por invitación de aquél, y los resultados de ella obtenidos, confirman lo certero de aquellas palabras del Führer de Alemania. Lo que se ha conseguido en un día de reunión, hubiera tardado años enteros en conseguirse en el marco de la Liga de Ginebra.

En Munich se ha salvado la paz de Europa, alejando de ella el fantasma de la guerra. No en balde tres de los hombres que han intervenido en esta reunión memorable--Hitler, Mussolini, y Daladier--son antiguos combatientes de 1914 y conocen por experiencia lo que es una guerra. No creemos equivocarnos si aseguramos que los resultados logrados en la reunión de Munich, son el principio de un acercamiento auténtico entre las cuatro grandes potencias europeas, basado en un doble sentido de comprensión y de respeto mútuo, de acuerdo siempre con las realidades de cada país.

Por otro lado, una consecuencia de los actos de Munich, ha sido la eliminación de la política internacional europea de potencias oscuras, que lejos de servir a los intereses vitales de las naciones, perturban y agitan en provecho propio todo el mundo político de las relaciones entre los pueblos, siendo las únicas interesadas en que la guerra estallara.

Nos referimos concretamente a la U R. S. S., cuya eliminación en estos momentos es uno de los mayores éxitos logra-dos en la capital bávara. Su papel--bien se ha visto en el caso de España--ha sido esencialmente perturbador y agitador de pasiones turbias. ¿Y qué ha hecho en el caso checoeslovaco? Prometer, amenazar, intrigar, y nada en concreto. Por otra parte este desplazamiento, este quedar forzadamente al margen, en estes momentos de la historia europea, representa para ella una perdida incontenible de prestigio. Si esa pérdida supone el hun-dimiento del bolchevismo mundial, bienvenida sea la hora en que esto ocurra. Mientras en los campos de batalla de España lo vence con las armas el General Franco, en el mundo diplo-Cámara de los Lores, lord Wal mático internacional lo desplaza y anula la voluntad firme de ving dijo que cuando Chamber Hitler.

Hoy es día de gran júbilo en todo el mundo. Los pueblos vuelven a sus tareas de paz. Y Alemania, que tantos proyectos de mejora social y económica tiene en realización y en perspec-

Finalmente pudiera desprenderse de esta reunión histórica otra consecuencia, que sin ser tal vez inmediata, entra en los rrir a la fuerza y ello, manifes límites de lo probable. La desaparicion de ciertas inteligencias to — es el mayor triunfo de con los soviets, que además de ser el único obstáculo para que se produzcan acercamientos verdaderos, ya no tienen razón de ser en estos momentos. Pero el tiempo lo dirá.

## Brive cionica de la similar

va ensanchando la España de plicación, pero me sirve de prue Después de dos días de victo- crobics. Pero es de suponer que rales y nocivas porque no se Franco y el territorio donde los ha para ver como se piensa y ria, na continuado en el sector a "Miaja" no le habrán hecho deos cividar que están fabrica. El gobierno rojo de Barcelona — ¿Que de dónde ha llegado ha resuelto utilizar los inútiles usted? ¿Que de qué división es? ha resuelto utilizar los inútiles usted? ¿Que de qué división es? ha resuelto utilizar los inútiles usted? ¿Que de qué división es? Mo se crea por otra parte, de las batallas duras y tras tiepas con la conquista de che de ayer, muchos saborea- blo de Madrid, no debe dejarse que en estas batallas, el ene-

> los restantes alcanzados por los paertos de Barcelona, Ali- dudah!emente, materias inma-

cante y Mahón. A estos brillantes servicios de l'uestros aviadores, hay que añadir el realizado ayer sobre la población hambrienta de Ma drid. Treinta aviones de gran bomla deo volaron sobre la ca

pital de España, los cañones an tiarrees atacaron con tiros for tisimos a los aparatos naciona les pero nuestros pilotos sortendo valerosamente todo peligro se internaron sobre la ciudad y lanzaron sobre la capital 180.000 panecillos. La operación de car de comer a los vecinos hanbrentos de Madrid, fué rea lizada sin novedad por nuestros aviadures, tornando a sus bases sin haber tenido que sufrir el mas mínimo percance. Las ra dies rejas llenas de rabia y des pecho, nos han facilitado interesantes pormenores del éxito que acompañó a la iniciativa de nu stro Caudillo que demos tre a los madrileños: primero, que la tortura que ellos sufren, tiran.zados por los cabecillas rojos. lo sentimos como si fuera en nuestras propias carnes y segundo, para que los extravia des sepan que una administración recta y honrada sinosacri ficios del pueblo, nos lleva a es ta gran abundancia que se dis fruta en nuestra zona y que nos permite lanzar en un deter minado día 180 toneladas de pan b'anco sobre el pueblo de Madrid. El mariscal "Miaja" en la noche de ayer, se vió obliga do a lanzar una nota firmada por él en la que aconsejaba a los vecinos de Madrid que no comiesen el pan que habían lan zado los "facciosos" porque ara

seguro que estaría lleno de mi

También han sido bombardea- bies ningún antifacista debe desarraceido del globo. dos los objetivos militares de comerios porque contienen in-

nuevas posiciones, Se ha ron la harina de trigo como un engañar por esta astuta ma-o al enemigo gran canti- verdacero manjar cuyo sabor nichvas" He aquí una magni hecho al enemigo gran canti- verdacero manjar cuyo sabor niobras" He aquí una magni dad ce bajas y se le han cap- los que viven en la zona rota fic. ccelaración de que el pan branto experimentado, cesó en loc propósitos de resistencia te naz y sea fácilmente puesto en fuga. Para llegar a plantar la bandera de España en las co bandera de España en las co tas que diariamente y hoy mis

Granos, pecas, manchas, pundos presidentes de contra d mas jornadas, han sido derri- de ayer a las cuatro, varios nemos que los que lo hayan bados a los rojos doce aviones, aviones "facciosos" volaron so probado, no habían sentido ni de los cuales diez, fueron aba- bre la capital, arrojando pane el más pequeño malestar en sus tidos en dos combates aéreos y cillos en abundancia" y añade: estómegos. Si la inmoralidad "Aun suponiendo que esos pa- fuese veneno, haría tiempo que nuestra artillería antiaérea. nes no estén llenos de micro- "Maja" y sus atláteres habrian

EL TIEMPO PASA SIN DARSE CUENTA

COMPRA CUANTO ANTES UN BILLETE PARA LA LOTERIA DE LA CRUZ ROJA, del 11 de octubre, destinado a la Lucha Antituberculosa y otras calamidades.

## Doctora Antonia Castillo

THE PROPERTY OF THE PERSON OF

Especiaciaid en partos y enfermedades de la major

Languagen de se e il to de 2 m d

## Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sifilis y venereo. Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche. Plaza de Africa 12, principal izquierda. Teléfono 5-4-7

### Acadamia Casares

DIRECTOR:

ROLDAN JOSE CASARES

TELEFONO 8-7-1

## La reforma del Bachi-Ilerato

Las pruebas de suficiencia fi-nal o examen de Estado del Ba

chillerato, necesario para adquirir el título de bachiller

para poder ingresar en la Uni

versidad, contarán de un ejer-

cicio escrito, que será elimina-

torio, y otro oral, a base de

uno o varios temas para cada

una de las disciplinas funda-

mentales y con arreglo a un cuestionario genérico, que será formulado por el Ministerio de

Educación Nacional. Dichas

pruebas serán organizadas por

as Universidades mediante Tri

bunales especiales, cuya cons-

titución y funcionamiento se-

rán oportunamente regulados.

Para comprobar las venta-

jas de nuevo sistema de ense-

nanza, el Ministerio podrá or-ganizar pruebas informativas en determinados momentos de

la aplicación del plan. Estas pruebas, que no interrumpirán

la continuidad cíclica de los es

tudios no podrán ser realizadas

por personal que ejerza la fun-

ción docente oficial o privada

BASE VIII.--Protección escolar

los alumnos pobres que tengan

Será preocupación preferente del Estado la protección a los

alumnos pobres que tengan ap titud para el estudio, cuya se-lección será realizada teniendo en cuenta la doble condición

de capacidad y de carencia de medios económicos. Todos los

Centros del Estado, así como

en su alumnado un tanto por

ciento de las plazas gratuítas

La cuantía será determinada circunstancialmente, con arre-

glo a los datos que aporte la

Inspección.

trículas de honor.

tituto oficial.

BASE X .-- Traslados

Los escolares podrán trasla

dar sus inscripciones de unos

establecimientos a otros, indis-

tintamente, oficiales o priva-

Los establecimientos docente

en que vinieran cursando sus

estudios los alumnos antes del

traslado, extenderán en el libro

le calificación escolar una di

igencia de salida, en la que

consten los motivos de aquella

En establecimiento docente re-

ceptor tendrá derecho a acep-

efectos de la incorporación.

Se traspasan los talleres dor

Se venden sueltos, una má

Para más detalles José Sau-

los particulares, admitirán, pue

en este grado de enseñanza.

(Continuación)

Los alumnos que deban utilizar los citados ciclos interinedios del Bachillerato para su ingreso en determinados Cerry tros o realización de estudios especiales, aparte del dictamen suficiencia, que deberá cons tar en su libro de calificación escolar, verificarán una prue-ba o examen especial de validez en la forma que será de-

terminada oportunamente.
In cuadro sinóptico final resume el contenido de esta base. El número de horas en este tudio que se establece en este cuadro no tiene un carácter es trictamente obligatorio, sinc normativo y ordenador.

La Inspección, de acuerdo con los directores de los Centros de Enseñanza, podrán conceder un margen práctico de variación prudencial, de acuerdo con las circunstancias y en beneficio de la mejor adecuación del plan.

El Ministerio de Educación Nacional formulará los cuestionarios de las indicadas enseñanzas detallando su respecti vo carácter y contenido, así co mo las instrucciones concretas de los métodos docentes que en cada materia deban seguirse.

### BASE V.--Libros de texto

Los libros docentes no podrán ser utilizados como textos por los Establecimientos de enseñanza, tanto del Estado como privados, sin que previamente hayan obtenido dictamen favo rable de la Comisión especia designada por el Ministerio de Educación Nacional, constituí da para tal objeto, quien asimismo fijará el precio máximo al que deberá ser vendido el libro para el público.

### BASE VI .-- Escolaridad

Subsiste para el Bachillerato la escolaridad mínima de siete años, por lo cual las pruebas de suficiencia finales no podrán ser verificadas hasta transcurridos aquéllos, debiendo que dar comprobada la efectividad de la escolaridad mediante el Libro de calificación.

Sin embargo de ello, el Ministerio de Educación Nacional, podrá conceder excepciones, atendidos la edad y el gra do de madurez y teniendo en cuenta los estudios realizados. Cada establecimiento organi-

zará libremente su sistema de permanencia de los escolares en el mismo, fuera de las ho ras fijadas para las disciplina fundamentales, que serán distr buídos en clases de repaso, prá ticas, horas de estudio y recreos instructivos.

## BASE VII.--Pruebas de suficien

Los profesores de cada disciplina en toda clase de establecimientos, consignarán, al final de curso, en el Libro de calificación escolar y en la docutaria determinará los derechos mentación del Centro, la calique los escolares deberán aboficación obtenida por el alumno, cuya puntuación detallarar acompañándola de la declaración de suficiencia o insuficie cia, para pasar al curso siguier Asimismo se harán consta los detalles de asiduidad, aptitud, carácter, etc., el alumno que la reglamentación del L bro de calificaciones detallarán con objeto de reunir el mayor número posible de datos que permitan apreciar la labor, apro vechamiento, conducta v. en ge neral, la personalidad del alum

Esta declaración servira de ba se para que la Junta de profesores del Centro o Colegio pueda autorizar, consignándolo en dicho Libro, el paso del alumno al siguiente curso, o acordar los medios de completar la suficiencia del mismo, sea por la repetición de alguna asigna tura o por otro procedimiento adecuado u obligando al alum no a repetir totalmente el cur-

Los alumnos o personas que realizaren sus estudios de Bachillerato particularmente, sin concurrir a ningún Instituto o Colegio privado,, deberán poseer igualmente su libro de calificación escolar, que deberá ser autorizado anualmente por licenciados o profesores o la persona responsable del estudiante. Deberán asimismo acre ditar, mediante dicho libro de de se edita este periódico, Cas-calificación, la escolaridad mí- telar núm. 4, por no poderlos nima de siete años, que para atender su dueño. todos se impone, validando, en Se venden suel cuanto a la fecha, las certifi- quina plana "Marinoni", una caciones anuales en la secre- guillotina, una cosedora, difetaría del Instituto oficial de Se rentes tipos de letra y otros en gunda enseñanza, a cuya cir- seres cunscripción corresponde el lu gar de sus residencia.

# JANDILLA

Amontillado Macharnudo

## Pedro Domecq y C.a EREZ

ESTADO ESPAÑOL

Comisión de Incautación de Bienes de Ceuta

> Juzgado Especial EDICTO

FRANCISCO PALLAS MARTI

Un reglamento especial fija-NEZ, Juez Especial nombrado rá las normas para la obten-ción de estas plazas y el régipor la Comisión de Incautaciones de Bienes de la Plaza de men de becas y matriculas gra Ceuta, Instructor de los Expetuitas, así como el de las madientes Administrativos de res ponsabilidad civil contra las personas que por su actuación directa o subsidiaria, por ac-ción u omisión, hubieran oca-BASE IX .-- Inscripciones y ta-Los alumnos que cursen sus estudios en los Centros oficiasionado daños o perjuicios al Estado Español, como conseles realizarán las inscripciones cuencia de su oposición y acpor cursos completos en la Setividades contrarias al Gloriocretaria de los Centros, preciso Movimiento Nacional; cita y samente durante el mes de sep tiembre de cada año, abonan-nando los derechos coresponemplaza para que en el término de OCHO días hábiles, com parezcan ante su Autoridad dientes. Los alumnos que curpersonalmente o por escrito DON ANTONIO SUAREZ CAsen sus estudios particularmen te o en Centros privados, reali-BANNA, para que alegue lo que zarán las inscripciones en igual estime pertinente, advirtiéndole que de no efectuarlo dentre forma y tiempo en el Centro oficial a cuya circunscripción corresponda el domicilio del alumno o del colegio donde rea lice estudios. Los derechos de inscripción caducarán el día 30 de septiembre del año siguiendel plazo prefijado, que surti rá efectos a partir de su publi-cación en el Boletín Oficial de Estado, Boletín Oficial del Excelentisimo Ayuntamiento de Ceuta y en la Prensa local, ello no será obstáculo para que la El Ministerio, a propuesta de la Inspección, fijará la circuns tramitación del Expediente siga su curso normal, deparán-

cripción que abarque cada Insdoles el perjuicio a que hubiere lugar. Dado en Ceuta a catorce de septiembre de mil novecientos Una disposición complementaria determinará los derechos

treinta y ocho. Tercer Año nar en general por sus inscrip Triunfal. ciones y demás actos que en El Comandante Juez, ella serán prevenidos.

Francisco Pallás Martínez El Sargento Secretario

Cándido Gallego Pérez

## Llegada del General Guerra Zagala

En el correo de la Península del lunes por la tarde, llegó a nuestra ciudad el Excmo. Señor D. Carlos Guerra Zagala, Ge neral en Jefe de las Fuerzas Mi itares de Marruecos, acompañado de su distinguida señora bella hija.

tar o rechazar al alumno o a A recibirle bajaron al muemodificar el último dictamen ap le el Excmo. Sr. D. Juan Beigtitud del libro de calificación a beder, Alto Comisario de Espa os efectos del curso en que h ña en Marruecos, acompañado de ingresar, mediante una pruc de su secretario particular don ba de entrada o mediante la José Muro, el Excmo. General apreciación de la capacidad de Alvarez Arenas, Delegado madurez o formación que el del Gobierno, Sr. León Apalaalumno demuestre en un plazo tegui, Jefe de la Circunscrip-ción Occidental, Coronel seño: crudencial. Una vez realizadas estas pruebas, se harán constar sus resultados en el libro Díaz Clemente, Alcalde de la ciudad, señor López Canti, Jede calificación escolar, a los fe de Orden Público, Jefe de la Policía, señor Martín, y otras representaciones del Ejército. (Continuará) Marina y fuerzas vivas de la

Un bonito negocio Ofrecemos nuestros repetos seamos resignación al General Sr. Guerra, que, como saben nuestros lectores, regresa de la Península, a donde fué para dar cristiana sepultura al cuarto de sus hijos, muerto co mo los otros tres, frente al ene migo, luchando bravamente por la salvación de España y gloria del Ejército español, que con tanto entusiasmo sigue la ra, Castelar, 4.—2.º piso. Ceuta. inspiración del Caudillo Fran-

## Instituto Nacional de 2. Enseñanza Hispano Marroqui de Ceuta

Hasta el día 15 del próximo mes de octubre queda abierto en esta Secretaria la matricula para las Escuelas Preparatorias de niños y niñas, debiendo presentar el solicitante instancia dirigida al Sr. Director del Centro, acompañada de Fartida da, de trascendental importande nacimiento y certificado de

vacunación. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 28 septiembre de 1938. III Año Triunfal.

V.º B.º El Director, Feliciano Luna Arenes. El Secretario, Antonio López de la Orden

LIBERRA Frenus extranjera, Mibliotees Circulante, Vigurises Librar 60 terio

nos en la mañana de ayer, al Alcalde de nuestra ciudad, que después de los saludos de ri gor, conversó con nosotros l gamente sobre diferentes ten nteresantes.

Nos dijo, en primer do visitado Presider e y secretario de munidad Musulmana, que pués de haber cumplimera a nuestra primera accimpation de municipal, fugron accimpation de la Companya de del Secretario de la Corporación, señor/Meca, a visitar va rios locales que por varios ve-cinos ban sido ofrecidos a Al-caldo para poder instalar en calde, para poder instalar en elos, la Escuela para niños ma

Guia al señor López Canti y Comunidad Musulmana el me-jor deseo para habilitar un loal donde puedan recogerse los niños musulmanes, en evitación de que estén abandonados oor las calles, como ahora ocurre, y al mismo tiempo, para que reciban instrucción.

Por lo que hemos podido inormarnos, los locales serán pa gados por el Municipio, corrien lo a cargo de la Comunidad Musulmana o, posiblemente, de a Alta Comisaria el dotar estos locales de profesores y ma-

Según nos informamos, segu ramente, recaerá la elección en un local visitado en Hadú, que al parecer reúne buenísimas condiciones para el objeto que e persigue.

Después nos dijo el señor López Canti, que había recibido la visita del Coronel señor Simancas, que acaba de regresar de la Península. Según nos manifestó el señor

Alcalde, el Coronel Simancas, viene a encargarse de la direción de un curso de capitanes Ejército, que se celebrará en Tarhuima, base de hidros de Melilla.

Este cursillo, que será el pri mero que se celebra para capi-tanes, fendrá una duración de 45 días, y comenbzará dentro de muy brevec días, admitién dose ya instancias para el in greso de cursillistas, que, según las informaciones que se nos proporcionan, serán preferidos por el orden siguiente: Primero: Capitanes de Com-

olemento. Segundo: Tenientes provisionales del Ejército y tercero: tenientes de Complemen

### Comandancia Militar de Marina

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandan cia de Marina, con destino a la organización de la Escuela de Tlechas Navales de Falange Es pañola Tradicionalistas y de las O. N. S., en Ceuta:

Casa Zapico Hermanos, 150. D. José Alomar, oficial de Fuerzas Navales, 15'00. Por el Imperio hacia Dios. Franco, Franco, Frnaco. ¡Arri ba España! ¡Viva la Marina!

## Ministerio de Defensa Nacional

RECLUTAMIENTO

S. E. el Generalisimo de los Ejércitos Nacionales se ha dignado disponer que por todas las Entidades y Organismos a petición de los cuales se han he cho excepciones de incorporación a los frentes de individuos pertenecientes a los reemplazos movilizados, o sea, del de 1928 al de 1941, ambos inclusive, por virtud de determinadas especialidades o por razón de la función o cometido que ejer cen en los mismos, se formulen con carácter obligatorio relacio nes nominales de todos los que se encuentren en dicho caso, expresando en las mismas, la edad, reemplazo a que pertenecen, servicio a que están afectos, certificados que presentan y demás datos y observaciones que se estimen oportuno.

Dichas relaciones deberán obrar en el Cuartel General de S. E. el Generalisimo antes del día 10 del próximo mes de octubre, remitiéndose o entregán dose en el mismo con la antelación debida, en la inteligencia de que aquella Entidad u Organismo que no dé cumplimiento exacto a lo que queda dispuesto, incurrirá en la responsabilidad correspondiente.

Burgos, 29 de septiembre de 1938. — III Año Triunfal.—El General Encargado del Despacro del Ministerio, Luis Valdés Cavanilles.

### El Director del "Circo Polo" en nuestra Redacción

Con motivo de ausentarse de nuestra ciudad, el elénco acrobático y equilibrista que constituye el popular "Circo Polo" su director, ha tenido a bién vi sitarnos en el día de ayer para rogarnos hiciéramos presente por medio de nuestras co-lumnas a las dignisimas autori dades de la Plaza, en primer término y público ceuti en ge-neral, el inmenso agradecimier to que les debe ya que todo nan sido facilidades en cuanto so licitó y concurso para conducirle al éxito.

Nos repitió lo hicieramos así presente en ocasión de marchar a la vecina plaza de Tetuán en donde actuará por una tempo-

Queda complacido por nues-cra parte el indicado Director de tan popular Agrupación ar istica al que afablemente despedimos deseándole a su vez riunfos en horas de taquilla.

## Comité Constructor del que para la

Resumen de dos ingresos gastos habido en el mes de lecha: en el mes de la n fin de agosto

/ Id del Exemo. Sr. Alto Comi-

tas 1.000. Total: 130.354'51 ptas. Gastos: Comprobante númeo 91: Pago a don Antonio Alcuacil a cuenta trabajos carinteria, 500.

Id. 92: Pago a don Francisc Pérez Luengo, por materiales Id. 93: Pago cuadrante nales, desde el 29 agosto al

le septiembre, 1.396'75. Id. 94: Pago a don Miguel Anaya, por materiales, 390. Id. 95: Pago cuadrante jorna es, desde el 5 al 10 actual per etas 1.483'25.

Id. 96: Pago a don Juan Ros o, por puntas, 20'95. Id. 97: Pago cuadrante jorna les desde el 12 al 17 de septiem

Id. 98: Pago a don Vicente Peña, por hierros, 1.079'56. Id. 99: Calera San José, por cal de obra, 180. Id. 100: Empresa Aguas,

onsumida en agosto, 33. Id. 101: A Francisco Pérez, or arena y grava, 249. Id. 102: A Manuel Martinez, or materiales, 722. Id. 103: Cerámica Castillejos,

or ladrillos, 3.744'42. Id. 104: D. José Pérez Gómez, esto trabajo máquina, obras arpintería, 150. Id. 105: Pago cuadrante jorales, desde el 19 al 24, 1.439.

Total, 12.887'93. Resumen: Importan los ingre os y existencia, 130.354'51. Id. los gastos, 12.887'93. Existencia en el día d e hoy

En poder del Banco Español le Crédito, 109'351'69.

de Crédito, 109'351'69.
En poder del tesorero, 8.114'89
Igual, 117.466'58.
Ceuta 30 septiembre de 1938.
III Año Triunal.
El Tesorero, Rafael Orozco.—
Intervine, L. Martinez Barrié.—
V.º B.º, El Delegado Presidente,



MACHARNUDO "LA RIVA GREGIA FAUELBEA Depositario en Ceuta

## En broma y en serio

Cuál no seria el gran chasco que en Madrid el otro dia se llevaran los rojillos para su hambre canina.

Oyen ruido de aviones y elaro está, por su vida ponen pies en polvorosa y a los refugios caminan, con un nudo en la garganta y miedo en las pantorrillas.

Pero héte aqui, señor mío, que cuando todos femían de nuestros "ángeles buenos" alguna mala visita, ven caer desde la altura frecuentes paracaídas.

De momento a buen seguro creyeron con poca vista que sus buenos antiáreos hicieron blanco en seguida. Miran todos cara al cielo,

y inada! que no caían nuestros valientes pilotos metidos en sus cabinas. Por salir ya del apuro y viendo que en la gran vía

cae una "bomba" muy grande sin decirles ni chiquita, salen todos del refugio y hacia ella se aproximan. La sorpresa, mis lectores,

fué tan grande y exquisita, que hasta el más rojo y ateo creyó en el maná en seguida. ¡Que pronto llegue el Caudillo a esa tierra prometida!

ANGELIN.

ño. Precios módicos.

discos.

bajo izquierda.

Teniente Pacheco, 14. Bajo iz

EMILIO ZAMANILLO acep-

ta Administraciones de Fincas

Urbanas.--Plaza de Torrijos, 20.

\_\_\_(0)\_\_\_

SE VENDE gramola con 200

Razón: Primo de Rivera, 40,

COMPRARIA cochecito en

buen estado para niño. Dirigir-

se por escrito a esta Adminis-

\_\_(0)\_\_\_

CLASES DE ADULTOS

para ambos sexos

Horas: De 8 a 10 noche

Preparaciones especiales

Conrado Alvarez núm. 9 segun-

do izquierda.

---000---

MARCHAN A LA PENIN-

SULA

En funciones de su cometido el jefe del Servicio de Investi-gación y Vigilancia de esta ciu

—Para incorporarse a sus ces

-También salió para incor-

tinos, los oficiales del Ejército

señores del Real, Voig Dik, Ba

porarse a la unidad a que per-

enece nuestro convecino y buen

A todos ellos, les deseamos un

REGRESO

De visitar varias poblaciones

de Andalucía, regresó en la tar

de de ayer, el señor cura pá-

rroco de la Parroquia de la Vir

gen de Africa, don Bernabé Per

MONTE DE PIEDAD

El jueves próximo, día 6, a

las 7 de la tarde, se celebrara

en el despacho del Alcalde, una

reunión de la Junta de Gobier

no del Monte de Piedad de Ceu

ta, en la que habrán de tratar

"LAS CAMPANAS"

se asuntos de gran interés.

dad, don Felipe Martin.

leriola, Gómez y Maeso.

amigo Andrés Matres.

Sea bienvenido.

feliz viaje.

Informes: D. Francisco P. Amo

### Delegación del Gobier- NOTICIAS VARIAS no Nacional en Ceuta SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cuarto de ba

JUNTA PROVINCIAL DE BE-NEFICENCIA

Fondo de Protección benéfico - Social

Provincia de Ceuta. Mes de sep tiembre de 1938. Estado resumen de las operaciones realizadas en el mes indicado:

Saldo en la cuenta corriente del Banco Hispano Americano, ptas. 446.810'56. Ingresos: Recaudación habi-

da del Plato Unico, 45.163'15. por 100 de Multas, 61'00. 45.224'15 pesetas Suma 492'034'71 ptas. Pagos: 50 por 100 del Plato

Unico del presente mes, para subsidio Pro-Combatiente, pese tas 22.581'57. Facturas de impresos, 120'00 22.701'57

Saldo en esta fecha en la cuen ta corriente del Banco Hispano Americano, 469.333'14 ptas. Ceuta 30 septiembre de 1938. III Año Triunfal.

Secretario de la Junta José Cabillas. — Intervine: vocal interventor, Valentín Rivas. — V.º B.º, El Delegado-Presidente, LEON.

### JUNTA PROVINCIAL DE BE-NEFICENCIA DE CEUTA

"Día semanal sin postre" Cobranza efectuada en el mes

Cobros a domicilio y en ofiinas, 1.626'60 ptas. Hoteles, fondas, bares etcéte-

a, 495'50. Habilitados, 3.105'47. Total, 5.227'57.

Importan los ingresos las fi

guradas cinco mil doscientas reintisiete pesetas cincuenta iete céntimos, que han sido ir gresadas en la cuenta corriente de la Junta de Subsidio Pro Combatientes. Ceuta 30 septiembre de 1938.

III Año Triunfal. Secretario de la Junta

José Cabillas. - Intervine: E vocal interventor, Valentín Rivas. — V.º B.º, El Delegado-Presidente, LEON.

PASTILLAS

### El mejor de todos. Tueste diario EL FARO

Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. -::- TETUAN

### CONSTRUCTORA ESPAÑOLA ----000

DE MANUEL VILLALOBOS -- Calle Torrijos, núm. 5. -- CEUTA Alpargatas, Sandalias y Zapatillas — Talleres: Antiguo Merca-

do, núm. 22. Detall: en el Nuevo Mercado, Planta Pescadería Alpargatas con lona extra y Zapatillas paño varios colores NOTA DE PRECIOS

Alpargatas con lona extra, piso de material: número 26 al 28 a pesetas 3'75; número 29 al 31 a pesetas 4'00; número 32 al 34 a pesetas 4'50; número 35 al 37 a pesetas 5'00 y número 38 al 42 a Zapatillas paño varios colores, piso material: En los números

del 33 al 38 a pesetas 7'90. La venta es sólo de mañana y hasta la una. Se compran cubiertas desecho auto y cartón

# OVIEDO

PURA DE LESRE OE VAÇAS

DE VENTA EN LOS PRINCIPA-LES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUÁN

## Monte de Piedad y Caja de Ahorres de Ceuta Establecimiento benéfico sujeto al Estatuto de Ahorro

Popular". \_\_000\_\_

PIGNORACIONES. - DESEMPEÑOS Con garantia personal. PRESTAMOS... Con garantia hipotecaria.

> CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS CAJA DE AHORROS

REINTEGROS IMPOSICIONES Tipos de interés

Libretas ordinarias de ahorro el 2'50 por 100. Imposiciones a plazo de 3 meses el 2'50 por 100. Imposiciones a plazo de 6 meses el 3 por 100. Imposiciones a plazo de 1 año el 3'50 por 100. Mañana de 10 a 12 y media.

Consultas e informes.

Tarde de 3 y media a 5. Dirección. De 16 a 13.

Se resolvió el problema | Visita al Sr. Alcalde del pescado Como de costumbre, visita-Cada día que pasa, llega ma yor cantidad de pescado en nues ra ciudad, alcanzando las en

radas cifras de indiscutible im portancia En el día de ayer, el pescado que entró en nuestra ciudad fué

el siguiente: Sardinas, 119 cajas; jureles, 21; bogas, 24; besugos, 25; pargos, 2; rigalas, 2; calamares, 1; jibias, 2; rubios, 2; salmonetes, 12; lenguados, 1; gambas, 15; pesradilla, 70; raya (cuero), 10;

bacalaos, 32; jureles grandes, 420 piezas; aguja palá, 25 piezas; boraces, 33 cajas, y almejas, dos sacos. La normalidad en este servicio, tan importante para resolver el problema del abastecimiento de Ceuta, se debe s

la intensa labor que sin des-canso están realizando nuestras dignisimas autoridades, asistidas por los técnicos de la Cenral Nacional-Sindicalista. En efecto, con gran fecuen cia, se reúnen nuestra primera autoridad municipal, el Sr. Co mandante de Marina y Presi-dente y Secretario del Sindica-to de Pesca de la Falange Es-

pañola Tradicionalista y de las J. O. N. S. y en una perfecta vi sión de la forma en que podía ser solucionado el problema, var adoptando las medidas pertinentes, y ya cuenta nuestra ciudad con entradas regulares de pescado fino, que no puede ser obtenido por las traiñas ma triculadas en nuestro puerto

sino qeu ha de ser traído por parejas de pesca, forasteras. Para conseguir esto, ha tenido que contar, y desde luego han encontrado para ello cor as mayores facilidades, con e Alcalde y Comandante Militar

de Málaga, que han autorizado el que embarcaciones de aquel puerto, dediquen parte de su pesca a nuestra ciudad. En cuanto a la cuestión de precios, también se preocupan nuestras autoridades y Sindica tos de que no existan abusos

a cuyo efecto, diariamente se conoce el precio que alcanzan las diferentes especies en todos los puertos limítrofes de la costa de España, y si hay alguna diferencia, es siempre

ventajosa para los que se vende en nuestra ciudad, incluso comparados con los que riger en Málaga, puerto Mediterrá neo en el que como todos sabemos han sido siempre los pre cios más reducidos que se cono cieron en el litoral. No hemos de regatear nues tros elogios por el éxito logrado por las autoridades ceutie y representantes de los Sindi-

cia para nuestra-ciudad. MENACHO

catos, en el asunto de aprovi-

sionamiento de pescado, sin du

## DEPORTES

CONCURSO DE NATACION OR GANIZADO POR EL SINDICA-O ESPANOL UNIVERSITARIO

como ya estaba anunciado. celebró el pasado domingo, el muelle España a las cuaro de la tarde el concurso de atación organizado por el Sin icato Español Universitario de sta ciudad, entre los equipos de estas pruebas fué Granados Tetuán y el Local.

ya a las tres y media de la tos sobre sus contrincantes. tarde, se había congregado nu de, se la propieta de la pruebas el sultado final de las pruebas el dores de donde se debian ce ebrar las pruebas y momentos intes de las cuatro llegaron las Jerarquias locales y provincia-les del S. E. U. que fueron sa-ludados con el brazo en alto por todos los nadadores, izándose a continuación la bande ra del Sindicato.

En medio de gran expecta ión dieron lugar las pruebas uyo resultado final fué ei si-

50 metros infantiles, estilo li-1.º: Galanta (Tetuán), se gundo Manrubia (Ceuta). 50 metros infantiles, estilo crowl. 1.º Pomares (Ceuta). 100 metros debutantes, estilo hraza. 1.º López Canti (Ceuta)

100 metros debutantes, estilo libre: 1.º Peñuelas (Ceuta). segundo Boné (Ceuta). 5z metros infantil, estilo bra-

za. 1.º Gautier (Ceuta), segun-Zea (Tetuán). 200 metros libres, seniors: pri

mero Romero (Ceuta) 2.º Lá-400 metros libres, seniors pri mero Santa Olalla (Ceuta). segundo Lázaro (Ceuta).

400 metros espalda, seniors: 1.º Iboleón (Ceuta). 50 metros infantil estilo crowb 1.º Pomares (Ceuta).

RELEVOS

3 x 100 Seniors, libre 1.º Durán, Olmos y Iboleón (Ceuta) 3 x 100 infantil, libre, 1.º Rie

ra, Manrubia y Jiménez (Ceu-A continuación tuvieron lugar las pruebas de saltos, pre-

te el equipo ceutí. El ganador Administración de Cocon gran superioridad de punrreos de Ceuta

MES DE OCTUBRE

Como puede verse por el re-

soluto y solamente el de Te-

Acto seguido y ante todas las Jerarquías del S. E. U. se pro-

cedió al reparto de premios por

el Delegado Local de Depor-

es. Seguidamente se dieron por

terminadas las pruebas y se pro

cedió a arriar las banderas de

S. E. U. Falange y Nacional, siendo cantado por todos los concurrentes el Glorioso "Cara

El próximo día 16, se celebra

á un segundo encuentro entr

os equipos locales del S. E. U

de Tetuán y el de la localidad

como revancha del celebrado e

asado domingo. El equipo de

Tetuán vendrá reforzado con

nuevos nadadores lo cual dará

mayor emoción al acto y espe-

ramos de todos los nadadores

ocales una mayor superiori-

ad si cabe y pongan todos su

esfuerzos para poder dejar bier

DESPACEO DE ADUANAS

Transportes y Consignaciones

LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario

Almacenes M. CARRION

sentándose a concurso solamen O'Donnell, 9. -::- TETUAN

Ceramica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a ple

de obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(FUNDADA EN 1864)

Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad),

Calle del Geenral Mola, número 1.

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas

transportes, acidentes y otros ramos.

SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega, núm. 5 -: Teléfono I 4 I

alto el pabellón ceutí.

Fechas de salida del puerto dominio del equipo ceutí fué ab de Lisboa de vapores correos para América. tuán pudo adjudicarse un pre Para Habana y Nueya York: Días 5 y 18 Para Suramérica: Días 3, 11,

19 y 25. Para Pernambuco: Dias 11,

Para Bahia: Dia 17. Ceuta 3 de Octubre de 1938. III Año Triunfal. El Administrador Pral.-Angel Moreda,

### AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación, ue celebrará la Comisión Gesora de este Ayuntamiento el iía 5 de octubre de 1938.—III Año Triunfal, a las 18 horas: Acta anterior.

Disposiciones oficiales. Gestiones de la Presidencia y

Propuesta de la Presidencia n expediente instruído a Enique Márquez Ramos. Asuntos de tramite ordinagencia DELGADO

Comisión 6.a. — Informes en scritos de funcionarios que so icitan licen cia. Intervención. Distribución de fondos para

presente mes. Peticiones graciables. Oficios.

Pagos. Ruegos y preguntas. Ceuta 4 de octubre de 1938.-

D. O. de S. S.3, El Secretario, Alfredo Meca

### **ASUNTOS MILITARES**

Por el presente se cita a algún familiar de los mozos que a continuación se relacionan con objeto de comunicarles un asunto de su interés: JOSE APARICIO RODRI-

JOSE PEREZ PEREZ, de Mi guel y Carmen.
MANUEL GARCIA LOZALA, ANTONIO SIERRA CUESTA,

de José y María. ENRIQUE JIMENEZ QUINTE RO, de Antonio y Dolores, MANUEL GUTTERREZ, de Ma Ceuta 30 Septiembre 1938.-

III Año Triunfal. ASUNTOS MILITARES (E

Ignorándose el domicilio de los incros que a continuación se relacionan, por la presente se cita a algún familiar de los mismos con objeto de comuni-LAUREANO ROFANO LE DESMA, hijo de Antônio y Eran isca: natural de La Linea.

JOAQUIN BILLAGA PEREZ Figreisco y María; natural

Ceuta. 3 de octubre de 1933. II Año Triunfal.

Delegación de Trabajo de Ceuta

-(0)-SERVICIO DE REINCORPORA CION AL TRABAJO AVISO

Se reitera lo ordenado por sta Delegación de Trabajo. en liferentes ocasiones, sobre cun limiento exacto de la Orden Ministerial de 14 de Octubre de 1937, relativa a la obligación ue tienen todos los patronos ; empresas en general, de presentar declaración jurada de su personal obrero que se incor ore al Ejército y Marina, en l plazo de 48 horas a partir de a incorporación en sus respe tivos cuerpos, todo ello en evi tación de las sanciones reglamentarias, así como para el me or desenvolvimiento de tan im portante Servicio de favor a uestros combatientes.

Lo que se hace público para general conocimiento y cum-Por Dios, España y su Revo-

ción Nacional Sindicalista. Ceuta 4 de Octubre de 1938. III Año Triunfal.

EL DELEGADO DE TRABAJO. Jacobo Guitart .- Rubricado ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

CION AL TRABAJO DE LOS COMBATIENTES

AVISO

Se advierte a todos los pacon 0'25 ptas, de conformida a lo dispuesto en el articul 3 de la vigente Ley di Timbre. Dios, Espara y su revo-lución Nacional-Sindicalista.

SECRETARIO GENERAL

irmado: Antonio Cazalla ¡Saludo a Franço! ¡Arriba España!

### D. C. A. CONSTRUCCION

--(0)--Aportaciones en metálico

DE REFUGIOS

echa 299.320,10 pesetas.

COMISION ADMINISTRATIVA, Rafael Conejo Valle; José Iz-AVISO

pago en período voluntario de a 9.ª aportación, por un plazo que empezará a regir el dia primero del próximo octubre fina-lizado el 15 de dicho mes. Este olazo, según se ha advertido en anteriores ocasiones, es improrogable por cuyo motivo una vez transcurrido los pagos por el doble de su importe, segúr dispone el artículo 10.º del Ban do dictado a estos efectos por el Iltmo. Sr. Comandante Militar de la Plaza.

Se recomienda a los familiares de aquellos individuos que con posterioridad a su inscripción en estas oficinas hayan sido movilizados, lo adviertan pa ra que sean dados de baja en sus filas correspondientes, haciendo la declaración en el Negoriado de Estadístiha, si figuraban en el fichero de pagos, o en el Sidicato de Falange, si nacian las aportaciones en tra bajo.

Ceuta 28 septiembre de 1938 III Año Triunfal.

Se recuerda a los obreros in SERVICIO DE REINCORPORA la obligación que tienen de efe tuar el pago de las aportacio nes si desean redimirse a me tálico dentro de las 24 horas de haber recibido la citación pa ra el mismo a fin de que puetronos y Empresas, que en lo sucesivo las declaraciones juradas de personal obrero movili zado, deberán ser reintegradas obra que

para su conocimiento y efec onsiguientes. Saludo a Franco. | Arriba Es-

Ceuta 30 de septiembre 1938. III Año Triunfal. El Jefe de la Sección

# Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

## RELACION DE LOS CITADOS Moreno; Manuel Pérez Chofle; CERVANTES Refugio de Hadu

Encargado: Cayetano

Agustin Segura Robles; Pedro García Martin; Francisco

José Rivas; Cristóbal Almario

Antonio Raya Coronado

quierdo Albarrán; Antonio Pos

igo Carrión; Antonio Vazquez

Salmerón; Sebastián Alonso Lo

Francisco Márquez Miranda

Plaza de Ruiz

Encargado: Manuel Molero

José González Muñiz: Migue

Ramírez de Haro; Antonio Mar tínez Cazorla; Luis Expósito Ve

Juan Sedano Mena; Anto-

Rodriguez Oli; Abselám

Mohamed; El Hassen Ber

Luis de Haro Campoy; Mi-

selám; Antonio Gálvez Ló

guel Villalta Mena; Manuel Fer

nández Jiménez; Salvador Me-

rino Gómez; Francisco Ramírez

Fernández; Antonio Rivas Reche; Juan Marfil Román; Manuel Rodríguez Rodríguez; Ra-

José Sánchez Melguiso; Juan

Aragón Aguilar; Manuel Fer

nández Calvo; Bernardo Maña

na; Francisco Moreno Jiménez;

Plaza de los Reyes

Encargado: José María Ro-

Mahamed Ben Sele.

o Rebanales Sánchez; Anto-

Emilio Fernandez Ordaz.

Patricio López Bilbao

Peinado Francisco Fernando

Recaudado en el día de hoy

Barrones; Antonio Castillo Man 097,50 pesetas. ano; Rafael Gómez Lázaro; TOTAL recaudado hasta la Francisco Postigo Carrión: Ma nuel Mata Seglar; Antonio Sán chez Herrera; Juan Zarzuela Quintero; Francisco Manzano Espinar; Manuel Rodiclo Serru Ceuta 4 de Octubre de 1938.

III Año Triunfal. EL SECRETARIO .- Meca.

En el Negociado de Estadis-tica del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad, y durante las horas de 9 a 1'30 de la mañana, queda abierto al público el

fael Villana Rico; Francisco Va rea Aral; Miguel Díaz Morilla; Rueda; Salvador Castañeda Me

El Presidente: José M.ª Rosende

## SECCION TRABAJO

Salvador Méndez Seglar: Fran cisco López García; Mohamea Abdelah; Milud Ben Moh Hach Abdeslám; Ramón Martinez Vi o; Ramón Ruiz Morales; Mauel Corbalán Ferrer; Hamed Mohamed Abselám; Abdelah Benjameri; José Quero Cuevas Saiz Larbi Mohamed; Manuel dan ser nombrados con la anti Camacho Martín; Juan Lara fonio Castillo Sánchez; Antonio Albarracin Ramirez; Manuel artinez Medrano.

paña!

Díaz López; Antonio Moreno Losada; Diego Aguilera Soto; Miguel González Martín; Antonio Galán Sánchez; Juan Piza rro Romero; L. Francisco Belmonte García; Juan Ceacero Ruíz; Francisco Trujillo Cruces; Manuel Blanca Gallego, Ramón Usana Quesada; José Delicado Roldán; José Abad Pe ñalver; B. Pedro González Duar te; Francisco López Martínez; José Moyano López; Miguel Puerta Nuercia; Juan Garcia Delgado; Juan Moro Palmer; Gorgonio Palomar Dera; Enrique Sánchez Moreno; Vicente

Plaza de Azcárate

Encargado: José Ocaña Pe-

Domingo Pérez Barroso; Juan

Recinto Sur

Encargado: Rogelio Medina. José Belmonte Escarcena, Ra fael Rey Osuna; Juan Espinosa Iglesias; Antonio Sánchez

Gámez Seglar.

PARA TRABAJAR EL DIA 8 Pedro Carvajal Baroso; Fran cisco Anoria Avilés; Antoni Lombardero Mendias; Rogeli Arroyo Fidel; Cayetano Can Miércoles, 5 de octubre de 1933 Pizano; Francisco Román Aran da; Francisco Tobar López; Juan Muñoz Barrio; Rafaei Si-

les Priego; Antonio Jiménez Nu ñez; Pedro Prieto Gil; Juan Ceuta 30 septiembre de 1938.

Esta pelicula es uno de los ex-

ponentes más vigorosos del tem

peramento racial. A través de toda ella ha vertido el insigne

maestro Luna su inspiración

caudalosa, inagotable, en nú-

meros de una música bellísima

EL ULTIMO

CONTRABANDISTA

está rodado en el Pirineo Ara-

gonés, y ofrece, visiones esplér

didas de los valles de HECHO

ANSO, con sus montañas de

salvaje aspereza y sus paisajes

MIGUEL FLETA Y LUANA AL-

CANIZ y la intervención de los

cantadores de jota, las ronda-

las y los "Danzantes del Alto

una nota de vistosidad espec-

EL ULTIMO

CONTRABANDISTA

III Año Triunfal El Encargado

APOLO irigida por el genial director CECIL B. DE MILLE y en la Estreno de la producción Naue intervienen otras notabilicional con Miguel Fleta y Luaimas figuras tales como: ELEA na Alcañiz, titulada: NOR BOARMAN, CHARLES BICFORD, PAUL CAVANACH y EL ULTIMO CONTRABANDISTA

EL PROFUGO el hombre que lo sacrifica todo para salvar a la mujer que ama. La historia de un hombre fuer te que lucha contra su destino. Una obra genial de CECIL B. DE MILLE, el poeta de los contras tes luminosos.

DICKIE MOORE

(0)

III Año Triunfal

Continua de 6 a 1

WARNER BASTER, el celebérri

no actor de la pantalla, junto

la inquieta LUPE VELEZ, en

emocionante producción ME

TRO que tiene por título:

EL PROFUGO

Mañana: Sensacional reposiión. A ESPALDAS DE LA PIS TA, un film HISPANIA TOBIS.

Al lado de los DERECHOS, hay siempre DEBERES. Uno de es-Aragón". con sus típicas exhi- tos es coadyuvar con el Estado biciones coreográficas ponen en mitigar los sufrimientos de tus hermanos. Juega a la LO-TERIA DE LA CRUZ ROJA y cumplirás un DEBER.

> "SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado

> > Finisimo. Ultima novedad

## VICENTINO

## Golia

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache:

Casa BAEZA HERMANOS

OUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de guen gusto!

> Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

Cass Charal: MANTE CRUZ DE MERERUE

OFICINAS EN: L'AB PALMAS, SANTA CRUZ DE L'A PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puestos de Santa Cruz de l'Esterife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla. Cidiz, Máiaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Carache y viceversa Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo y viceversa. Desde Motell y Malaga para los de Ceuta, Melilia Villa Sanjurjo y viceversa

PARA MAS INFORMES:

En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CBUTA: Sree. VIUDA DE SAMUEL SA-LAMA, J. A. Primo Rivera, 8 .- MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama .- HUELVA: Sres. Dominguez Hermanos. MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarria. CADIZ: D. Emilio Huart. ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.-MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina. - VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspe.

## Se compran muebles usados

Razón: Soberanía Nacional, número 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja) y General Serrano, número 9.

Vapor "FIRENZE"

estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 10 de octubre y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16 del mismo mes

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para Informes: DITTA ACHILLE PETRI CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS COMERCIANTES!

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRASI, etc. etc. Aseguren su personal contra los rlesgos de accidentes

del trabajo en la Mutualidad Patronal

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Cey con el menor coste posible.

Primo de Rivera, 51

Teléfono 8-0-3

## MUCHA ATENCION SEÑORES

LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN

## Disponible

Losetas de cuatro pastillas de 20×20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguerío a o'30 el kilogramo Chatarrable, hacerme ofertas de todo lo chatarrable.

Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubrificantes. CASA MAS-CARLES .- Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y salado. Háganme proposiciones.



### BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR

Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio. Policia, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portatiles. Maquinas Standard, con carro integcambiable hasta 78 cm.

PIDAN PRESUPUES TO SIN COMPROMISO LA TECNICA

ING. E. RUDT

TETUAN GENERAL PRIM, 12, PRAL. Telefono 136.-Apartado 83

### COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

> Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Toniad el que elabora

General Sanjurjo, 2.

CEUTA

## Grandes almacenes de tejídos

CASA IBANEZ

La casa más surtida

Ultimas novedades

## Ramón Weil y Hermano

Fábricas de hielo. — Cámaras frigorificas. — Aguas carbónicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI

Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla Teléfono número 2-8-0

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENETEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHSA NACIONALES

## La Espigade Oro

Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. - Pan caliente a todas horas.

CEUTA

Barriada de España, 110.

SERVICIO A DOMICILIO Teléfono 4-7-8





## CAMARA OFICIAL DE LA PROPIE-DAD URBANA DE CEUTA

Aviso

A LOS PROPIETARIOS, USUFRUCTUARIOS Y PER CEPTORES DE RENTAS DE FINCAS URBANAS DE ESTA CIUDAD

QUINTA DERRAMA OBLIGATORIA. -- (Decreto n. 264, Instrucciones y Ordenes de 1, 8 y 28 de Mayo de 1937 y 21 de Junio de 1938) --000-

En cumplimiento de lo que se establece en el art.º 7.º del Decreto n.º 264 de S. E. el Generalisimo "Jefe del Estado Español y en el n.º 16 de las Instrucciones, se vá a proceder por esta Cámara Oficial al cobro de la QUINTA DERRAMA OBLIGATORIA para el pago de rentas condonadas durante los meses de Mayo Junio y Julio del año actual, a movilizados, combatientes, familiares de éstos y obreros en paro forzoso.

Deberán hacer efectiva esta derrama, todos los propietarios, usufrucuarios y perceptores de rentas por alquiler de fincas ur- dora una joven todavia niña banas de esta Ciudad, sirviendo como base para las liquidaciones la cual ha cubierto treinta y las rentas mensuales de las fincas que aparecen incluidas en las declaraciones juradas presentadas por los propietarios ó sus ad ministradores, después de la publicación de la Ordenanza del taba una corredora inglesa con Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía de un promedio de 35'140 metros. 1.º de Enero de 1.938, siendo el coeficiente tipo para la derrama SE REUNE EN SEVILLA LA el 2'98 POR CIENTO de las rentas de dicho trimestre.

El cobro de esta Derrama se hará a domicilio por empleados de esta Cámara, los que en caso de no hacerse efectivo el recibo á su presentación, dejarán CEDULA DE REQUERIMIENTO para que, en un plazo de DIEZ DIAS, lo abonen los interesados en la Tesorería de esta Cámara, entendiéndose que, transcurrido dicho plazo, pasarán los valores impagados a la Agencia Ejecutiva para su cobro, por el PROCEDIMIENTO DE APREMIO CON LOS RE-CARGOS CORRESPONDIENTES. (Art.º 19 de las Instrucciones

Igualmente se pone en conocimiento de los Sres. propietarlos, usufructuarios y perceptores de rentas, cuyos inquilinos han disfrutado de la TARJETA OFICIAL de beneficios, que seguidamente se procederá en esta Tesorería al pago de las rentas condonadas, en fecha que se anunciará en momento oportuno.

RESUMEN NUMERICO RELATIVO AL TRIMESTRE MAYO-JU-NIO-JULIO DE 1 936.

Renta mensual declarada, base para la

511.227'85 Ptas. Renta Trimestral sobre la que se gira la 1.533.683'55

Importe de los alquileres condonados durante dicho Trimestre, con inclusión del 20 % para fallidos. (Art.º 16 de las Instrucciones)

45.564'85 COEFICIENTE tipo para la derrama ..... Ceuta, 4 Octubre de 1938. — III Año Triunfal. 2'98 % EL PRESIDENTE DE LA CAMARA

## Ciclismo

## LA PRUEBA CICLISTA BILBAO - SAN SEBASTIAN - BILBAO

La carrera estaba dividida en tres etapas, Salieron de Campo de Arriaga, de Bilbao 24 corredores. La primera etapa comprendida en 25 kilómetros de re corrido venciendo plenamente toda ella el corredor, Federico Ezquerra.

A Eibar llegó Ezquerra delan te del peloton de cabeza y la clasificación final de la primera etapa es como sigue. Primero; Miguel de Diego;; Segundo; Federico Ezquerra; Tercero; Fermín Trueba; Cuarto; Ez caudiaga; Torres; Buenaga, y así hasta 22 corredores.

El segundo recorrido de la vuelta fué a un buen tren llegando el primero Enrique Torres, segundo Ezquerra hasta diez y seis clasificados. La acogida que el público tributó a los corredores fué triunfal

En la clasificación general figura Ezquerra vencedor, con un promedio de 4 horas y Fermin Trueba en 4 horas cincuen ta y cuatro minutos.

Se ha corrido la prueba Bil-bao-San Sebastián-Bilbao lo dán-Lequeitio-Lequeitio-Bilbao, buru, el rector de la Universicual ha constituido un éxito ro resultó vencedor, el corredor tundo, respondiendo el pueblo Buenaga, quien demostró su con entusiasmo. Buenaga, quien demostró su magnifica clase siguiéndole en pelotón Fermín Trueba, Ezquerra y varios corredores más que cial que se les ha de tributar la mañana hacer comenta entraron todos juntos en Le-

La meta de la carrera estaba situada en Bilbao en la Avenida de José Antonio y donde más de diez mil aficionados espera- la Universidad pronunciando trado poseer El primero en llegar fué Bue-naga, siguiéndole Trueba, lue-go Torres, Marañón y así has-PRIMER ta diez v seis.

Salió vencedor neto en la ca rrera el corredor Buenaga, quien se mereció la victoria ha biendo ganado también el segundo puesto del gran premio de la montaña en el cual hizo el recorrido en el mismo tiempc que Ezquerra. El campeón de España Fermín Trueba ganó el primer premio de la Montaña clasificándose en la carrera en

el tercer lugar. nados hacen resaltar que la que han acudido un gran nú- esa guerra y prueba magnificamente organi mero de propagandistas provin dado la razón zada acredita de una manera ciales de Acción Sindical. Fre nistro. latente a sus organizadores.

## Doctora Ruiz-Capillas de Vicens MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes. CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA

Jándenes, 27 (esquina Sagasta)

CHUTA

Al lado de los DERECHOS, hay siempre DEBERES. Uno de éstos es coadyuvar con el Estado en mitigar los sufrimientos de tus hermanos. Juega a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA y cumplirás un DEBEK.

## - Doctor P. González-Haha -

GARGANTA, NARIZ Y OLDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3 Teniente Assabal, 6. primero. CEUTA.

RRERSE EN FRANCIA FUE SUSPENDIDA

Paris, 4. — La gran prueba de la Bretaña que debía haber se corrido en Francia el día pri mero del actual fué suspendida por sus organizadores debido a la situación europea.

RECORD MUNDIAL GANADO POR UNA NIÑA

Paris, 4. — El domingo se ha cinco kilómetros, batiendo el record mundial que lo obstentaba una corredora inglesa con

SE REUNE EN SEVILLA LA JUNTA PROVINCIAL DE MU-TILADOS

Sevilla, 4. Ayer se volvió a re unir en Sevilla, la Junta Pro- las relaciones con la nación ita cial de Mutilados, con el obje liana. to del ingreso de 12 más.

ro de vocales de la junta esta se eleva al número de 82 Caba lleros mutilados figurando entre ellos don Manuel Caballero, don Jesús Albuero, don Anto-Pavón, don Juan Rovallo, don Francisco Fernández, don José López Luna, don José Mi guel Soto y otros más.

Todos ellos se mostraban com placidos al comprobar como en la España de Franco son premiados sus desvelos, y sus sacrificios.

MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

a esta población el Ministro de Sáinz Rodríguez al cual le acom paña el Jefe de Enseñanza don José Pemartín y otros ilustres jefes del Ministerio.

A recibir, al ilustre viajero salió el Gobernador, señor Ga mero del Castillo, consejero Na cional don Manuel Alcón, el Go dad y demás autoridades. El objeto de la visita del se nor Ministro de Educación, es

la de asistir a la despedida ofi

PRIMERA REUNION DE LA JUNTA PRO FOMENTO PE-CUARIO

Santander, 4. - Por primers vez, se ha reunido en esta ciu dad, la junta pro fomento pecuario para tratar asuntos importantes sobre la ganadería.

LOS CURSILLOS DE PROPA-GANDISTAS SINDICALES

Santander, 4. — Se han cele le ha propos l tercer lugar. brado en esta ciudad, con reso mensa que co Los comentarios de los aficio nante éxito, los cursillos a los más que Ingl sidió el acto don Severino Azcurso enalteciendo la labor rea

> COMISION DICTAMINADORA DE LIBROS DE TEXTOS

> Vitoria, 4. — Hoy se ha reuni do la Junta dictaminadora de libros de textos, bajo la presi Superior, don José Pemartín, y asistiendo el señor Riofrio, Artigas, Lazo de la Vega y otros

nimiento, proponiéndose la co- gabinete que se forme entabla
misión reunirse nuevamente pa rá intimas relaciones con Itadarse la sesión en la Cámara bido a que el gobierno checo había prohibido
ra dejar ultimada la labor de lia y Alemania.

Londres, 4. — Ayer al reanu rios edificios pues no existían para todos, de
darse la sesión en la Cámara bido a que el gobierno checo había prohibido
de los Comunes, el diputado Her la tenencia de banderas de otras nacionaliescoger los libros de textos pa ra el curso presente.

GRAN MITIN EN LONDRES A FAVOR DE LA ESPAÑA NA-CIONAL

Londres, 4. — Bajo la Presidencia del Cardenal primado in glés, y del duque de Alba, se ha celebrado en un coliseo de Lon dres un mitin monstruo al que asistieron gran cantidad de es- Daladier pedirá los plenos popectadores, simpatizantes con la España de Franco.

En el acto hicieron uso de la palabra además del Cardenal Primado, el duque de Alba y otras personalidades españolas, el General inglés Doming, el que pronunció un discurso de simpatía hacia España manifestando que el futuro de Europa estaba ligado con la vic toria de la España Nacional.

Después se hizo una colecta entre los concurrentes con objeto de enviar ambulancias y efectos sanitarios para el Ejér cito Nacional.

El numeroso público que acu dió a este acto, salió satisfechi

Nacional y al Caudillo,

REUNION DE LA CAMARA FRANCESA

cesa habiendo quedado aprob da la moción de confianza Gobierno, presentada por Dals unión de la cuestión financie-

Los comunistas han solicitasu manera la política exterior, ta,

REPRESENTACION FRANCE-SA A ROMA

Paris, 4. — En los círculos olíticos y diplomados de esta capital, se asegura de una ma nera terminante que dentro de unos días será enviada a Roma una representación oficial diplo mática con objeto de reanudar

Con este aumento del núme NUEVOS OBSERVADORES IN-GLESES A PRAGA

Londres, 4. — Han salido con lamente irán provistos de gadirección a Checoeslovaquia, rrotes, otra nueva comisión de observa dores ingleses, con la misión de inspeccionar la evacuación de los territorios sudetes por el

EL GRAN CONSEJO FASCISTA

ro, que en la próxima semana dio que dimitir, entrando a for LA LLEGADA A SEVILLA DEL Consejo fascista y en el cual me otros hombres que no estén Sevilla, 4. — Ayer tarde llegó europeas.

Educación Nacional, don Pedro UN GRAN DESCUBRIMIENTO sino que también es esperada ALEMAN

> Londres, 4. — Se comenta en todos los circulos industriales de Inglaterra, el gran descubrimiento de Alemania la cual ha presentado unas fibras sintéticas que sustituye al algodón y que presenta más consistencia ciones de

EL PUEBLO INGLES DA LA RA ZON A CHAMBERLAIN

cursillo especial a Italia.

El acto de la despedida, se ce lebrará hoy por la mañana, en la Universidad pronunciando trado poseer un discurso el señor Sáinz Ro de diez mil aficionados espera- la Universidad pronnuciando trado poseer un claro sentido ban la llegada de los corredores un discurso el señor Sáinz Ro realista en el comento que lo Varsovia, 4. — El lunes pasa gró pasara de furopa el estado do quedó ocupado todo el terri naga, siguiéndole Trueba, lue- primero en llegar fue Bue- pasa gró pasara de furopa el estado do quedó ocupado todo el terri de gravedad así como por la ma torio cedido por Checceslovade juzgar los agonteci-

fiales de la prema cial aportació

Hitler para Chamberland su pueblo sa alemana también conbeer lo cual bien caramentale ha visto, por cuanto de culción le ha proportionado de mana mensa que compreba una

ZACION DEL GOBIERNO CHECO

Paris, 4. — En los circules po líticos de Francia se cree fundadamente en una inminente reorganización del Gobierno che coeslovaco v un acercamiento de Praga hacia Alemania. Se co dencia del Jefe de Enseñanza menta igualmente en estos circu los que no ha de tardar mucho tiempo sin que, en Praga, se presente la crisis que ha de En la reunión, se presentaron dar al traste con los actuales varias ponencias, las cuales fue políticos que hoy rigen la naron examinadas con gran dete ción, asegurándose que el nuevo nimiento, proponiéndose la co- gabinete que se forme entabla

> EXPECTACION ANTE LA CE-LEBRACION DE LA SESION EN LA CAMARA

París, 4. — Ante la expectación que se siente por la cele bración de la sesión de la Cámara francesa, la prensa deja entrever la posibilidad de que Daladier se hallará ante la opo sición del Frente popular y que deres financieros con objeto de permitir la reconstrucción na-

Otro de los asuntos que se han de tratar en la Cámara se refierirá a la ley financiera y a los gastos ocasionados por la reciente movilización.

DALADIER DISPUESTO A LA DISOLUCION DEL PARLAMEN TO CASO DE ENCONTRAR **OBSTACULOS** 

en caso de que el Presidente ve horas de la mañana.

LA PRUEBA CICLISTA DE LA simo vitoreándose a los orado- del Consejo de ministros fra- siguiente de su propia ma especialmente para nuestras de directiones y Los DEBA- de dándole muerte seguidamen de dándole muerte segui su política pacifista, este no ten drá más remedio que disolver Paris 4. — Hoy han prosegui el parlamento y convocar nue-

vas elecciones, Paris, 4. - Hoy ha celebra EN LA SESION DE LA CAMAio su reunión la Cámara fran RA FRANCESA NO SE ADMI-TIRAN INTERPELACIONES

Paris, 4. — Se sabe en los dier. También se trató en la re circulos bien informados fran- día 24 y dijo que la solución ceses que en la sesión que se habra que procurarla rápida-celebrará en la cámara france mente pues de lo contrario ello celebrado una carrera podreste do se forme un Gobierno de ex en la cual ha resultado vence trema izquierda que rectifique a te el partido radicial socialis ya que la respuesta dada por do se forme un Gobierno de ex pelaciones que las que presen tailara de un momento a otro,

COS A CHECOESLOVAQUIA

Londres, 4. - El Gobierno ha autorizado a la Legión británi sentados todos los países eurora que se trasladen mil de sus pos efectivos a Checoeslovaquia, los cuales, tendrán como misión la dedicó un tributo de admiración de la muello francés por su los días en que se celebre el tes no incursas en la ocupación por Alemania. Estos legionarios oritánicos irán sin armas y so de cojaboración.

RA TAMBIEN HASTA LA PRE- para que la paz sea un hecho y SIDENCIA DE LA REPUBLICA no vuelva sobre Europa a cer-

Praga, 4. — La situación en como el pasado, toda la ciudad es francamente se celebrará en Roma el Gran mar parte del nuevo que se for

tentemente que la crisis no so biende lamente alcanzará al gobierno por el pueblo una crisis presidencial

INSISTENTES RUMORES DE LA DIMISION DEL JELO DEL GOBIERNO CHECO Praga, 4. — Segur informa-

ctual icie del gobierno y autor de la moviliza-reciente. La noticia aunque ha corrido insistentemente podido ser confirmada hasta el momento.

CHOQUES ENTRE LA GENDAR vordadera de la España de Fran den, impuestas por las circuns marcado. MEERIA CHECA Y LOS VO-LUNTARIOS POLACOS

quia a Polonia a una distanci Se bacen eco igualmente los antiguas fronteras. Durante la ocupación ha habido que lamen tar algunos choques entre la arios polacos.

BLEVADOS MILITARES

Río de Janeiro, 4. — Se ha lebrado la vista por la recien sublevación militar, habién se impuesto varias penas ca pitales y otras muy graves. Tam bién ha sido juzgado el general Carlos Ibáñez complicado en el alzamiento al cual se le ha con nar el cual pronunció un dis- SE CREE EN UNA REORGANI denado a diez años de reclu-

VISITAS AL MINISTRO DE AGRICULTURA

Burgos, 4. — El señor Fernán dez Cuesta recibió en la maña na de ayer la visita del Comandante de Sanidad, jefe de los campos de concentración, habiendo resuelto algunos asun tos relacionados con su cargo.

LA REANUDACION DE LOS DE BATES EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

ber Morrison consumió un tur dades. no y refiriéndose a la cuestión en una colaboración estrecha y que sirva dicha unión de verda dera garantia para la paz eu-

## Letres de luto

En nuestro número de ayer, publicábamos una esquela mor tuoria, relacionada con el segundo aniversario del fallecimiento en acción de guerra de una gran parte de la opinión inglesa es contradon Cristóbal González Ortega, en la cual, al tratar del funeral que por su eterno descantendría lugar en la Iglesia de los Remedios, siendo así que el teriormente, ha de celebrarse Paris, 4. — Parece tomar cuer el día 6 en el Santuario de Nues po en los círculos políticos que tra Señora de Africa a las nue-

Cayetano de la Vega Diaz MEDICO - OCULISTA

Consulta: De 3 a 5

Teléfono 417 Soberanía Nacional, 70, primero CEUTA TES PARLAMENTARIOS

jete del Gobierno señor Dala- tra justicia se encarga. dier quien ha dado cuenta de todas las alternativas del acuer DALADIER RECIBE AL ENCAR do en Munich, Expuso la situa ción tal como se presentaba el sa no se admitirán más inter equivaldría a que la guerra es Hitler a la nota franco-inglesa era que el día 28 por la noche LOS LEGIONARIOS BRITANI- comerzaba a actuar. Añade Da ladie: que él hubiera deseado y querido que en la reunión de Munich hubieran estado repre-

Después el jefe del Gobierno mantención del orden durante hacia el pueblo francés por su conducte patriótica y habló des plebiscito en las regiones sude pués de un país vecino ex rival co ha presentado la dimisión con el cual Francia debería en total y parece que se hará car trar en rápidas negociaciones

Después, manifestó: Cualesquiera que sean los regimenes que se den los Estados todos de LA CRISIS CHECA SE AMPLIA bemos colaborar estrechamente nirse otro momento de peligro

BIERNO FRANCES

Mussolini pronunciará un dis- maleados por la política ni es- plias deliberaciones el Gobiercurso que es esperado con gran tén influenciados por Moscú. no ha conseguido del Parlamen Igualmente se susurra insisto la moción de confianza ha-entemente que la crisis no so biendo votado a favor 535 di-

Sciemente los comunistas vo tar todos los peligros que pue-tar todos los peligros que pue-dan presentarse. n contra 75. festó que los socialistas vo ian con el Gobierno.

LA JUSTICIA DE FRANCO Bu gos, 4. - Se comenta may favorablemente el ritmo impri mido a la justicia en la zona

co va a pedir cuentas al cri- tancias del momento actual | minal y en las averiguaciones | La calidad de sus firmas que

pa el energúmeno. hach ta a la cual violó el ba - ble para todo slos españoles, te. Este caso patológico de sa en este aspecto existía está entre lue degenerados que van esta publicación, limpia y modo las sesiones laboristas en la cayendo en manos de nuestros ral que viene a sustituir y a Cámara francesa, hablando el soldados y de los cuales nues- neutralizar los efectos logrados del Cohiarno casar polos estados y de los cuales nues-

> GADO DE NEGOCIOS DE ITALIA

mando también dicha agencia | nente de su desinterés, y por rigirse a Mussolini dándole las más costoso. gracias por su acertada intervención cerca del Canciller ale mán para salvaguardar la paz.

DIMISION DEL GOBIERNO CHECOESLOVACO

Praga, 4. - El Gobierno chego de la formación del nuevo Gobierno el general Gomiski.

S: afirma que entrarán en el nuevo gabinete checo algunos finanzas y expertos económicos tinguett"

MUNICH, SEDE DE LA PAZ EUROPEA

optimista pues se cree que el HA SIDO APROBADA LA MO-Bellín, 4. — La "Correspon-Roma, 4. — Se da como segu gobierno no tendrá más reme CION DE CONFIANZA AL GO dencia Política y Diplomática" de esta ciudad manifiesta en uno de sus editoriales que en | lo sucesivo cuando en Europa paña", escribe: "Los novelistas". se presente alguna cuestión en que se ponga en peligro la paz, Munich, será el punto en donde divielso ha sufrido una notable has custro potencias europeas se

> 'I os Novelistas' \_\_\_(0)\_\_

Acaba de llegar a nuestras mido a la justicia en la zona manos un ejemplar de "Los No autor del último número. El rac.onal y se cuenta el hecho velistas", publicación que está Naufragio del Mistinguett", es obteniendo el éxito que era de una narración de indudable gra de prestro ejército hizo gran de esperar, no sólo por el presticia y amenidad, en la que se esperar, no sólo por el presticia y amenidad, en la que se número de prisioneros. Entre gio de los colabiradores que por abordan los más trascendentaestos figuraba un comisario co allí van desfilando sino por el les problemas. lítico que según parece se jac entusiasmo con que sus edito-

realizadas parecen confirmacse contribuye a difundir, los idea todas, más un caso horripilante les patrióticos, base del resurles cual también se vanagloria gir español, unida a mejorar su presentación material hacen de Se trata de una pobre mu- ella, una publicación insustitui ajismo se repite por desgrada pues, dignamente ocupado por

género. No se ha pensado en el tesón, el esfuerzo, y el entusiasmo que han de desplegar los edi Paris, 4. - La agencia 'Ete tores para luchar con escasez fani" informa que Daladier re de papel, de energía, de máqui cibió en la mañana de ayer la nas, etc., etc y haber conseguivisita del encargado de Nego- do un éxito que, al honrarles, cios de Italia en Francia, infor honra a España; que es expoque Daladier está decidido a di tanto más meritorio, cuanto

subversión, servida por las em

presas frente-populistas de este

Reconociéndolo así, la prensa donostiarra se hace eco de esta labor meritoria en los juinos que inserta y que exponenos a continuación:

El Diario Vasco": "Los Noveistas". "La ya popular publica ción semanal que con tanto acierto dirige nuestro querido amigo José Simón Valdivielso y que, en presentación va supe rándose de número en número, ha puesto a la venta una novea corta original del personalisimo escritor Jardiel Poncela, técnicos de la industria y de las titulada "El Naufragio del Min

La indole del asunto y sus co nocimientos con la situación de Europa en el momento actual, dan a la narración la máxima tratándola el señor Jardiel Pon cela con la gracia y el humor a que nos tiene acostumbrados.

Por su parte la "Voz de Es-"La publicación que dirige con tanto acierto José Simón Valtransformación. Decíamos al co menzar su vida que esta serie de actividades cortas en torno a la novela eran de indudable interés

"Los Novelistas", con el sano prestigio de los escritores que se han acercado a sus páginas llenan una necesidad de tipo na cional.

Enrique Jardiel Poncela es el

allo de haber cometido unos res se esfuerazan en vencer la "Los Novelistas" por la trayec-0 asceinatos. Ahora, la justic a serie de dificultades de todo or toria que a si mismos se han

## Ultima hora

de unos veinte kilómetros de las HAN SIDO EVACUADOS TAMBIEN LOS TE-RRITORIOS HUNGAROS

Budapets, 4. (A las 22'30). — A mediodía gendarmeria checa y los volun de hoy ha comenzado la evacuación de los territorios húngaros ocupados por los checos. Es tos, han aban onado los pueblos en medio de A CAUSA CONTRA LOS SU- la alegría indescriptible de la población húnga ra que se veía al lin libre de la tirania checo

> El territorio desalojado y ocupado integramente por los húngaros, alcanza una gran ex tensión y una profuncidad de 20 kilómetros Actualmente se está trabajando por parte checa de la evacuación de las ametralladoras ; otras armas bélicas que tenían emplazadas en las cercanías de los lugares ocupados por las minorias no checas y además se ha procedido igualmente a trasladar las tiendas y las inaustrias que en dichos lugares había monta-

> Los empleados y obreros checos de las industrias y comercios húngaros, han dejado sus puestos esta mañana, partiendo en dirección a la capital en busca de nueva ocupación. Muchos industriales y comerciantes han vendido

> sus propiedades a los húngaros. El pueblo húngaro vive ahora momentos de suma alegría y de ansiedad. La hora de su liberación completa está cercana y espera solo la llegada de las tropas húngaras que han de dar carácter legal a la ocupación de la población. La ciudad está completamente engalanada y lucen banderas nacionales de Hungria en va

Se espera que la ocupación total de la internacional abogó porque In población, se verifique sin incidentes y que la glaterra se úna a otros países natural alegría de los húngaros se vea con

firmada sin ningún tropiezo. LA DEVOLUCION DE LAS COLONIAS A ALEMANIA

Londres, 4. (A las 23'30). — La prensa de es ta capital informa que el jefe del Gobierno británico señor Champerlain, está actualmente dedicado al estudio del problema de las colonias alemanas y su devolución. Donde los diarios ha cen hincapié en lo que se refiere a "El Cabo" diciendo que esta es la parte más difícil para llegar a una devolución de las colonias, ya que

ria de tal cosa. También se dice que Francia está dispuesta a llegar a un arreglo, pero que no puede ceder so se ha de celebrar, deciase a los alemanes nuevamente el Camerum.

La prensa le dedica también comentarios a esta cuestión y dice que el nuevo rumbo que mismo, según nos informan pos va tomando la cuestión europea es como con

secuencia de las conferencias de Munich. LA PRENSA INGLESA Y LA GUERRA EN ESPAÑA

Londres, 4. (A las 23'35). — Dando cuenta de la guerra en España que a pesar de los su cesos de Checoeslovaquia tuvieron la atención europea concentrada en ellos, no perdió actua lidad en los diarios internacionales, dice la pren sa de Londres que "solo puede terminar con la victoria del Generalisimo Franco" y que debe cesar toda ayuda a los rojos para que el conflicto tenga un próximo fín.

PARA QUE TERMINE PRONTO LA CONTIEN DA EN ESPAÑA

Londres, 4. (A las 23'50). - Los diarios lon dinenses dicen, que es preciso no prestar más auxilio a los rojos españoles para acabar de una vez con el conflicto español y restablecer las buenas relaciones con la España Nacional. Pero dicen los diarios, mientras se pide "no in tervención" y no ayudar más a los rojos, lle gan a la España roja más combatientes extran jeros que alargaran el final de la contienda.

JIMENEZ ASUA PIDE A NEGRIN UN ENCHU-FE EN EL EXTRANJERO

París, 4. (A las 23'45). — Jiménez Asua que desempeñaba la embajada roja en Praga ha llegado a Barcelona y ha asistido a la sesion del resto de las cortes marxistas. Después hablo con Negrin pidiéndole un destino en el extran

LA PRENSA FRANCESA COMENTA LOS ACUERDOS DE MUNICH

París, 4. (A las 23'45). — La prensa de esta capital después de la conferencia de Mu nich y de los acuerdos que se tomaron en ella así como del acuerdo entre Hitler y Chambertain de que sus dos países no se harían nunca la guerra, dedica especiales comentarios a la cuestión de las relaciones franco-italianas sus

pendidas desde el mes de junio. Algunos periódicos piden con insistencia que se restablezcan con toda normalidad las re laciones entre los dos países y se aproveche el momento actual de corrientes favorable después de la conferencia de Munich para entablar

negociaciones diplomáticas. Otros sin embargo predican una política con traria a las potencias totalitarias pero en su fondo no dejan de reconocer los éxitos obtenido por Mussolini e Hitler en Munich y la eficaz colaboración de Chamberlain y Daladier a la solución del problema checo que amenazo al mundo durante varios días con una conflagra

EL ENCARGADO DE NEGOCIOS FRANCES EN ROMA ELEVADO A EMBAJADOR

Paris, 4. (A las 22'50). — El jefe del Gobier no francés Daladier ha manifestado hoy que se irá rápidamente al restablecimiento de las armónicas relaciones diplomáticas con Italia y que el encargado de Negocios que tiene en Ro na será elevado a la categoría de embajador acreditándole como tal ante el Rey y Empera dor de Italia.

LAS NUEVAS DECISIONES DEL GABINETE FRANCES RESPECTO A ITALIA

París, 4. — En los medios políticos de esta capital ha causado buena impresión la declara ción de Daladier de que Blindel, Encargado de Negocios en Roma sería elevado a la cate goría de embajador.

Esta dedisión del Gabinete francés se debe a la conferencia de Munich donde se puso en evidencia que Italia y Alemania deseaban una colaboración sincera con Inglaterra y Francia y que no deseaban lucha alguna con ellas.

TAMBIEN HA SIDO ELEVADO A EMBAJADOR EL ENCARGADO DE NEGOCIOS ITALIANO EN PARIS

Paris, 4. — En los mismos círculos franeses se decia esta noche que el Encargado de Negocios de Italia en París sería también elevado a la categoría de Embajador y que por tanto, las conversaciones franlo-talianas se rian reanudadas muy pronto con el fin de ar monizar las relaciones entre ambas naciones.

MOSCU HA SIDO TAMBIEN DERROTADA EN FRANCIA

París, 4. — En los medios polítidos se ro mentaba esta noche favorablemente el triunfo obtenido por Daladier en la Cámara de los diputados diciéndose que la unión soviética había sido derrotada una vez más, pues los co munistas solo habían votado contra el Gobier no, mientras que los socialistas lo hacian en fa

Compro toda clase de Joyas, Ob-

jetos de valor y Papeletas del Monte

**JOYERIA "LA ESMERALDA"** Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795